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В конкурсе по воздушной вы-
учке принимали участие более 60 
летных экипажей из России, Ки-
тая, Казахстана и Республики Бе-
ларусь в возрасте до 35 лет.

– Летчики у нас летают моло-
дые, – говорит заместитель глав-
кома ВКС, командующий ВВС 
России, генерал-лейтенант Анд-
рей Юдин. – В небе только стар-
шие лейтенанты и капитаны, 
даже майоров нет. Если раньше 
летали мало, класс повышали 
поздно, то сейчас в нашей стране 
есть все условия для повышения 
квалификационных категорий, 
чем мы успешно занимаемся. 

В течение недели участни-
ки конкурса, демонстрируя свое 
летное мастерство, утюжили ми-
шенное поле на полигоне «Дуб-
ровичи» ракетами, снарядами, 
бомбами. Разрывы были слышны 
далеко окрест.

– Главным условием проведе-
ния конкурса было обеспечение 

безопасности как летчиков, так и 
гражданского населения, прожи-
вающего в соседних с полигоном 
селах, – сказал на церемонии закры-
тия Андрей Юдин. – С этой задачей 
мы справляемся ежегодно, безуко-
ризненно выполнили ее и сегодня. 

В этом году конкурс по воз-
душной выучке летных экипажей 
проводился по семи номинациям. 
Россия одержала победу в истре-
бительной, штурмовой, дальней 
авиации и армейской авиации на 
транспортно-боевых вертолетах. В 
номинациях «бомбардировочная 
авиация» и «военно-транспортная 
авиация» не оказалось равных лет-
чикам из Китайской Народной Рес-
публики. В армейской авиации на 
боевых вертолетах победили пред-
ставители Республики Казахстан. 

– Хотелось бы отметить, что с 
каждым годом уровень подготов-
ки участников конкурса повыша-
ется, – говорит заместитель главко-
ма ВКС, командующий ВВС России 

генерал-лейтенант Андрей Юдин. – 
Если в прошлые годы российские 
летчики уверенно выигрывали 
конкурс во всех номинациях, а гос-
ти находились в аутсайдерах, то 
теперь они серьезно подтянулись. 
Наши летчики имеют высочайший 
уровень подготовки, но представи-
тели Китайской Народной Респуб-
лики, Беларуси и Казахстана уже 
приближаются к нашему мастерс-
тву, что очень хорошо. Это наши 
союзники, и мы удовлетворены их 
уровнем подготовки. Участники 
конкурса будут повышены в воин-
ском звании, также им будет пре-
доставлена возможность поступать 
в академию. 

Командующий Военно-воздуш-
ными силами ВКС России генерал-
лейтенант Андрей Юдин отметил 
высокий уровень организации со-
ревнований со стороны правитель-
ства Рязанской области. 

– Хочу сказать, что полигон 
«Дубровичи» подходит по всем 

параметрам для соревнований са-
мого высокого ранга, и поблаго-
дарить за это я бы хотел губерна-
тора Рязанской области Николая 
Викторовича Любимова, – сказал 
Андрей Юдин. – Здесь все орга-
низовано четко и грамотно. Ком-
фортно было работать не только 
участникам конкурса, но и пред-
ставителям Министерства оборо-
ны России.

Правительство Рязанской об-
ласти еще задолго до начала про-
ведения первых соревнований по 
«Авиадартсу» провело необходи-
мые работы на полигоне «Дубро-
вичи». Были построены трибуны 
на 20 тысяч зрителей и командно-
наблюдательный пункт. От шоссе 
«Рязань – Спасск» до полигона про-
ложили новую асфальтированную 
дорогу, организовали парковку для 
транспорта. 

– Мы готовы улучшать условия 
для проведения таких масштабных 
соревнований и в последующие 

годы, – сказал губернатор Нико-
лай Любимов. – Хотим проводить 
эти соревнования, о чем я буду 
просить главнокомандующего 
Воздушно-космическими силами 
России и всех, от кого это зависит, 
потому что рязанцам праздник 
нравится. На него приходят тыся-
чи людей. Для Рязани проведение 
таких соревнований – огромная 
честь. Мы развиваем туризм, и 
будем улучшать инфраструктуру, 
чтобы к нам было удобно приез-
жать не только по линии внутрен-
него въездного туризма, но и из-
за границы. Мы к этому готовы. 
Командование ВКС России хочу 
поблагодарить за оказанное нам 
доверие в проведении такого гран-
диозного праздника. 

Губернатор Николай Любимов 
учредил свой приз и вручил его 
участникам конкурса, ну а кубок 
соревнований за первое общеко-
мандное место вручен летчикам 
ВКС Российской Федерации. Полу-

чили награды и призеры конкур-
са. Второе место у команды КНР и 
третье – у Республики Казахстан. 

На церемонию закрытия сорев-
нований пригласили рязанцев. В 
Дягилево приехали несколько ты-
сяч человек. Для них в небе над 
аэродромом пилотажные группы 
«Соколы России», «Русские витя-
зи», «Стрижи» и «Беркуты» на са-
мых современных модернизиро-
ванных самолетах и вертолетах 
исполнили фигуры высшего пило-
тажа. В небе, в кабинах пилотов, 
зрительских аплодисментов в свой 
адрес они не слышали, но чувство-
вали их сердцем. 

Фото Дмитрия Осинина

Города Рязань и Спас-Клепики, 
поселок городского типа Елатьма, 
рабочий поселок Сапожок и село 
Ижевское смогут получить новый 
охранный статус. Это позволит им 
получать гранты и участвовать в 
различных конкурсах, направлен-
ных на развитие городской среды 
и дальнейшее сохранение культур-
ного наследия. Об этом расска-
зали председатель совета Мос-
ковского областного отделения
ВООПИиК (Всероссийского обще-
ства охраны памятников истории и 
культуры) Евгений Соседов и началь-
ник государственной инспекции по 
охране объектов культурного на-

следия Рязанской области Денис 
Зайцев. Брифинг состоялся перед 
началом международной конферен-
ции «Историко-культурное насле-
дие – гарант устойчивого развития 
древних городов» в рамках I Между-
народного форума древних городов 
(в пресс-центре форума брифинги 
будут проходить ежедневно).

Евгений Валерьевич рассказал, 
что существует несколько систем 
охраны культурного наследия: зоны 
охраны, достопримечательные места 
и исторические поселения. Он отме-
тил, что на данный момент ни одно-
го исторического поселения регио-
нального значения в Рязанской об-

ласти нет, а по России исторических 
поселений федерального значения 
осталось мало. «Ранее этот статус 
имели Рязань, Москва, Переславль-
Залесский, Нижний Новгород, но 
это было утрачено», – подчеркнул 
Соседов. Сейчас ведутся перегово-
ры о присвоении соответствующего 
статуса вышеназванным населенным 
пунктам. В федеральном списке уже 
значится город Касимов. Согласно 
Федеральному закону от 25.06.2002 
№73-ФЗ (в редакции от 12.11.2012 
№179-ФЗ) в историческое поселе-
ние входит весь населенный пункт 
или его часть с охраняемыми объ-
ектами. Композиция и силуэт за-

стройки, панорамы и другие осо-
бенности также являются его частью. 
Денис Зайцев рассказал, что мате-
риалы по присвоению населенным 
пунктам региона статуса историчес-
кого поселения уже переданы в пра-
вительство области.

На международной конференции, 
которая продолжит работу сегодня, 
прозвучат доклады ученых, искусст-
воведов, архитекторов, археологов и 
других специалистов из городов Рос-
сии, Беларуси, Сербии, Турции, Узбе-
кистана. Среди них – член Централь-
ного совета ВООПИиК и Союза ар-
хитекторов России, член научно-мето-
дического совета при Департаменте 

культурного наследия Москвы, канди-
дат архитектуры Надежда Завьялова, 
президент правления анкарского фи-
лиала Палаты архитекторов TMMOB 
Тезджан Каракуш Джандан и другие 
спикеры. В рамках конференции пре-
дусмотрены открытые дискуссии, фор-
мирование различных предложений, в 

том числе по расширению федераль-
ного списка исторических поселений 
России, и подписание соглашений о 
сотрудничестве.

Татьяна Клемешева
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МИХАЙЛОВ. В районном ис-
торическом музее открылась пе-
редвижная экспозиция «Шиловс-
кая лоза». Плетеные изделия на-
родных умельцев размещены в 
центральном павильоне, там же 
проходит выставка фотохудож-
ника Виктора Королева из села 
Захарово под названием «Храмы 
родного края».  Рядом – галерея 
графических агитплакатов Рязан-
ского музея истории молодежного 
движения.  Также сотрудниками 
музея подготовлены новые выста-
вочные экспозиции, посвященные 
местным православным святыням, 
прошлому и настоящему горо-
да воинской доблести, почетным 
гражданам и выдающимся ми-
хайловцам.

КАСИМОВ. При регулярных за-
нятиях скандинавской ходьбой 
улучшается состояние здоровья, 
поддерживается активный образ 
жизни.   Этот вид терапии уже 
давно внедрен в доме-интернате 
в Лашме,  и многие получатели 
социальных услуг им пользуются. 
Недавно здесь прошли соревно-
вания по скандинавской ходьбе. 
Победителем стал М.В. Ерем-
кин. 

САРАИ. В ООО «Максы»  уста-
новлен новый мировой рекорд по 
дискованию почвы на тракторе 
«Бюлер» производства  завода 
«Ростсельмаш».  За 15 часов 26 
минут (это время от начала работ 
до их завершения) механизато-
ры Иван Богатырев и Александр 
Стручков обработали 203 гекта-
ра почвы. Теперь администрация  
компании «Ростсельмаш» будет 
готовить необходимые докумен-
ты для занесения поставленного 
рекорда в Книгу Гиннесса. 

УХОЛОВО. Работников Ухо-
ловской территориальной изби-
рательной комиссии отметили 
наградами за хорошую органи-
зацию и успешное проведение 
18 марта 2018 года выборов 
Президента РФ. Благодарность 
Центральной избирательной ко-
миссии Российской Федерации 
получила Наталья Бушуева, сис-
темный администратор облас-
тной избирательной комиссии. 
Благодарственные письма ЦИК 
РФ получили председатель Ухо-
ловской территориальной изби-
рательной комиссии Ирина Ки-
ташкина, заместитель председа-
теля Михаил Кадыков и член ТИК 
Людмила Правосудова.

СОКОЛОВКА. Волонтеры райо-
на провели акцию «Экологичес-
кий десант».  Ребята очистили от 
мусора территорию около села 
Шумашь, которую каждый год ис-
пользуют пилоты для посадки теп-
ловых аэростатов на фестивале 
воздухоплавания «Небо России». 
В ходе акции добровольцы собрали 
10 мешков мусора. 

НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

ВЯЧЕСЛАВ АСТАФЬЕВ

14 августа

вторник

в Рязани 

+24+26
по области 

+22+27

15 августа

среда

РЯЗАНСКИЙ ГИДРОМЕТЦЕНТР/ METEO62.RU

Ветер 
юго-западный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

Ветер 
западный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

в Рязани 

+28+30
по области 

+26+31

+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

реклама

Надежные крылья
МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЭТАП КОНКУРСА «АВИАДАРТС-2018» 
ЗАВЕРШИЛСЯ ПОБЕДОЙ РОССИИ 

Д есять дней небо над Рязанью было наполнено гулом истребителей, штурмовиков, 
бомбардировщиков, вертолетов армейской авиации. Горожан это не раздражало. 

К звукам пролетающих над городом самолетов они уже привыкли. В четвертый раз реги-
он принимал один из этапов Армейских международных игр – конкурс «Авиадартс». 

Древние памятники – новые возможности
Несколько населенных пунктов Рязанской области обретут статус исторических поселений
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Губернатор Николай Любимов и зам. главкома ВКС, командующий ВВС России 
генерал-лейтенант Андрей Юдин награждают победителей

Подробности – в видеосюжете 
на сайте rv-ryazan.ru

Торжественное открытие 
пройдет в кремле

Форум древних
городов2
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С остоялась встреча 
членов Ассоциации 

молодых предпринима-
телей области с губерна-
тором Николаем Люби-
мовым. Речь шла об ини-
циативах Ассоциации, 
социально значимых де-
лах, проблемах, с кото-
рыми сталкиваются пред-
приниматели. В разгово-
ре приняли участие и.о. 
заместителя председате-
ля правительства облас-
ти Светлана Горячкина и 
министр труда и социаль-
ной защиты населения 
региона Валерий Емец. 

Обращаясь к членам ассо-
циации, Николай Любимов ска-
зал, что региональная власть 
поощряет предприниматель-
скую инициативу: выделяются 

субсидии на развитие, оказы-
вается экспортная поддержка, 
проводится обучение.

Во время встречи глава ре-
гиона напомнил, что сегодня 
делается ставка на развитие 
IT-сферы. Для этого в Рязанс-
кой области создается науч-
но-технологический центр, где 
молодым инноваторам помо-
гут в реализации их идей и в 
продвижении на рынок готовых 
разработок.

Николай Любимов напом-
нил, что в регионе продолжа-
ется формирование кадрово-
го резерва, призвал молодых 
предпринимателей принять 
участие в этом проекте и за-
полнить анкету на портале  
кадры62.рф

– Мы создаем в Рязанс-
кой области кадровый резерв 
для всех отраслей экономики 

Мария Оськина,  
библиотекарь:

– Я думаю, нужно сохранять тради-
цию общения бабушек и дедушек с 
внуками. Пусть они по-прежнему рас-
сказывают сказки,  собственные исто-
рии и делятся опытом. Очень важно 
сохранять связь между поколениями 
и чтить память.

Софья Симонайтес,  
студентка:

– Беречь нужно те традиции, кото-
рые сами по себе сохраняются. Я за 
сочетание разных культур: хип-хоп в 
древнерусских рубашках и ремиксы 
традиционных песен – почему нет? Я 
против «навязывания» традиций, я за 
их адаптацию.

Александр Притчин,  
учитель:

– Я считаю, что необходимо хранить 
семейные традиции. Каждой семье 
присущи свои обычаи. Именно они 
сближают и дают ощущение единс-
тва со своей родней.

Глас народа / Какие традиции достойны сохранения?

«ГОрячий» телефОн редАКции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Александр донской,  
куратор пункта добровольчес-

тва города рязани:

– Очень старая традиция, которую 
многие уже позабыли: в ночь перед 
Рождеством ходить колядовать. Хочет-
ся, чтобы подрастающее поколение 
сохранило эту традицию, тогда мир 
станет добрее.

Больше стартапов –  
хороших и разных 
РЯзаНСКИе МОЛОДые ПРеДПРИНИМатеЛИ РаССКазаЛИ  
О СВОей РаБОте гуБеРНатОРу НИКОЛаю ЛюБИМОВу 

НИКОЛай ЛюБИМОВ,  
гуБеРНатОР РЯзаНСКОй  ОБЛаСтИ: 

– Все проекты молодых предпринимателей очень разумные, са-
мое главное, что их предлагают успешные предприниматели, 
которые имеют определенный опыт и желание воплотить свои 
замыслы в жизнь. Мы постараемся с помощью региональных 
министерств оказать необходимое содействие в их реализации. 
Я уверен, что ассоциация молодых предпринимателей области 
станет центром рождения большого количества стартапов.

пРямАя РЕЧЬ

15 августа в истори-
ческом центре го-

рода, на территории Ря-
занского кремля, состо-
ится церемония откры-
тия I международного 
форума древних горо-
дов – уникального мас-
штабного события, кото-
рое объединит в Рязани 
более 40 городов мира 
старше 500 лет.

Торжественный вечер в 
кремле станет настоящим 
подарком для всех зрителей: 
гости познакомятся с исто-
рией и легендами рязанско-
го края, увидят яркие, кра-
сочные выступления рязан-
ских талантов, оригиналь-
ное световое оформление 
праздника.

Свое творчество пред-
ставят ведущие коллективы 

региона: Рязанский губер-
наторский симфонический 
оркестр, Государственный 
академический Рязанский 
русский народный хор им. 
Е.Г. Попова, Рязанский ка-
мерный хор, танцевальный 
коллектив «Бит-Стрит» и 
другие исполнители.

Начало церемонии в 20.30. 
Вход свободный.

Напомним, что прохо-
дит форум с 12 по 18 авгус-
та. 16 и 17 августа на Мюн-
стерской в Рязани пройдут 
гастрономические дни для 
профессионалов ресторан-
ной индустрии и других спе-
циалистов, все желающие 
смогут попасть на открытые 
мастер-классы поваров. Кро-
ме того, 16 августа в центре 
Рязани официально откро-

ются «Посольства древних 
городов». 17 и 18 августа ря-
занцы смогут обсудить про-
блемы градостроительства 
и сохранения культурного 
наследия в «Школе древ-
них городов» на Лыбедском 
бульваре. А в день закрытия 
гости пройдут костюмиро-
ванным шествием по улице 
Ленина до кремля, где состо-
ится финальный праздник.

Торжественное открытие пройдет в кремле

/ ФОРум, стр. 1

Авто в подарок 
МНОгОДетНаЯ СеМьЯ СОЛОВьеВыХ Из СаПОжКа  
ПОЛучИЛа НОВый аВтОМОБИЛь

хорошему амбициозных, про-
фессиональных и талантливых, 
приняли в проекте участие, – 
сказал Николай Любимов.

говорили за «круглым сто-
лом» и о социальной ответс-
твенности бизнеса. Руководи-
тель ассоциации молодых пред-
принимателей Павел Яковлев 
рассказал об итогах акции по 
сбору средств для приобрете-
ния автотранспорта елатомс-
кому детскому дому-интернату 
для умственно отсталых детей. 
К этому благому делу подклю-
чились все члены ассоциации и 
провели сбор в своих органи-
зациях. На собранные деньги 
был приобретен автомобиль 
«газель» и отремонтированы 
некоторые помещения дома-
интерната. 

– Социально ответственный 
бизнес должен стать нормой, а 
не исключением. Рад, что моло-
дые предприниматели это пони-
мают, – отозвался об инициати-
ве ассоциации губернатор. 

также участники встречи 
озвучили Николаю Любимову 
свои предложения, которые, в 
частности, касались современ-
ных способов повышения ту-
ристической привлекательнос-
ти региона и развития частной 
медицины. губернатор назвал 
предложения разумными и до-
бавил, что подобные проекты 
будут обязательно поддержи-
ваться на уровне региона.

Людмила Иванова 

и социальной сферы. В регио-
не много талантливых людей, и 
мы надеемся, что этим ресур-
сом мы сможем их выявить и 
привлечь не только в сферу го-
сударственного и муниципаль-
ного управления, но и в перс-
пективе на предприятия и орга-
низации. Я хотел бы, чтобы как 
можно больше рязанцев, по-

К главе региона Соловьевы, в се-
мье которых девять детей, обра-

тились с просьбой оказать содейс-
твие в приобретении автомобиля. 
машина семье была очень необхо-

дима, но купить ее самим не было 
возможности. Вопрос решился все-
го за месяц. За это время нашлись 
предприниматели, которые взяли 
на себя покупку машины. 

На днях ключи от шес-
тиместного отечественного 
авто семье передал губер-
натор Николай Любимов. 
У Светланы и Сергея Соло-
вьевых семеро дочек и два 
сыночка, свой дом и боль-
шое хозяйство. Машина, как 
считают супруги, станет для 
семьи отличным подспорь-
ем, позволит чаще вывозить 
детей в областной центр. В 
беседе с журналистами Ни-
колай Любимов отметил, 
что в Рязанской области на-
считывается более 10,5 ты-
сячи многодетных семей, и у 
многих есть насущные пот-
ребности. Благодаря помо-
щи неравнодушных людей 
жизнь таких семей меняется 
к лучшему.

– Мы обратились к пред-
принимательскому сооб-
ществу, и нам не отказали. 
Хотелось бы надеяться, что 
предприятия и организации 
нашего региона будут прини-
мать больше участия в судьбе 
нуждающихся людей, – ска-
зал Николай Любимов. 

Людмила Иванова 
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О настоящем и будущем 
наших городов
11 ЛеКцИй ПО уРБаНИСтИКе, КуЛьтуРе И БИзНеСу жДут гОРОжаН  
И гОСтей РЯзаНИ

17 и 18 августа в рамках 
I международного фору-
ма древних городов в па-
вильоне-лектории на Лы-
бедском бульваре можно 
будет узнать о том, каким 
станет будущее древних 
городов и какие функции 
будет выполнять истори-
ческое наследие, как поме-
няются музеи, чем напол-
нятся бывшие территории 
заводов и фабрик, и мно-
гое другое.

Будет затронута и тема вне-
шнего вида современных го-
родов: создание новых про-
странств, развитие и сохране-
ние, использование big data и 
цифровых технологий для пе-
репланировки и повышения 
комфорта горожан. 

Бесплатные лекции в эти 
дни смогут посетить все жела-
ющие. Они будут интересны и 
тем, кто просто любит узнавать 
новое, и тем, кто уже увлекает-
ся или профессионально зани-
мается урбанистикой, культу-
рой и бизнесом.

– Подобные образователь-
ные форматы генерируют ка-
чественные изменения город-
ского пространства, городской 
среды, – отмечает генеральный 
директор Рязанского центра 
развития туризма Оксана Куту-
кова, – помогают разобраться с 
идентичностью, вовлечь жите-
лей, обсудить идеи креативного 
бизнеса, их жизнеспособность, 
поддержать творческие иници-
ативы. В эти два дня каждый же-
лающий сможет поучаствовать 
в создании народного аудиоги-

да и рассказать свою историю 
для своего города. Это будут 
удивительные встречи с удиви-
тельными людьми.

В завершение первого дня ра-
боты лектория состоится Фести-
валь уличного кино, где можно 
будет увидеть работы молодых 
российских режиссеров, а также 
продолжить общение с экспер-
тами. Вечером заключительного 
дня выступит музыкальная нью-
вейв группа Pompeya.

Посетить лекции, концерт и 
Фестиваль уличного кино мож-
но бесплатно, но организаторы 
рекомендуют заранее зарегист-
рироваться на drevniegoroda.ru/
school/, чтобы получить приори-
тет на вход, так как вместимость 
площадки ограничена.

Екатерина Детушева

Красота народного промысла
В рамках Форума древних городов в рязани  
пройдет много интересных выставок

Директор дома народного 
творчества Елена Шаповская 
вместе с мастерами рязанских 
промыслов рассказала о том, 
что ждет рязанцев и гостей 
форума.

Выставка «Душа Рязани в 
творении мастера» открылась 
в Рязанском областном научно-
методическом Центре народно-
го творчества. В экспозиции 
можно увидеть образцы лос-
кутного творчества, резьбу по 
дереву и кости. Мастер резьбы 
по кости Иван Белозеров пред-
ложил сделать символом фору-
ма мамонтенка, вырезанного 
из бивня мамонта. По направ-
лениям выставки проводятся 
мастер-классы. Она будет ра-
ботать до 19 августа – с 11.00 
до 15.00. 

16 августа в Центре с 
12.00 будет проходить этнопло-
щадка, на которой встретятся 
представители науки, педагоги. 
Вместе они обсудят проблемы 
изучения и сохранения культур-
ного наследия.

18 августа в 16.00 на 
площадке у Центра народного 
творчества состоится област-
ной фестиваль духовых оркест-
ров «Во славу Рязани, на благо 
России». В нем примут участие 
лучшие духовые оркестры об-
ласти.

В рамках форума можно 
будет увидеть образцы народ-
ного творчества и промыслов 
не только рязанских мастеров. 
18 августа на улице Почтовой, 
с 12.00 до 18.00, состоится 
большая выставка-ярмарка, 
где будут представлены изделия 
мастеров из Нижнего Новгоро-
да, Тулы, Ярославля, городов Уз-
бекистана, Италии, Испании.

С журналистами на бри-
финге общались заместитель 
директора детско-юношеского 
Центра народных промыслов 
«Рязанский оберег» Галина По-
тапова, председатель творчес-
кого объединения «ДАР» Елена 
Венедиктова.

Иван Попов

Делегация рязанской области 
приняла участие в межрегио-

нальном совещании в Костроме, 
где обсуждалась реализация пи-
лотного проекта внедрения сис-
темы долговременного ухода за 
гражданами пожилого возраста 

и людьми с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Инициатива реализуется в 
рамках поручения Президента 
РФ Владимира Путина Федераль-
ному Собранию РФ. С 2018 года 

проект проходит апробацию в 
шести регионах РФ, в числе ко-
торых Рязанская область. 

В Рязанской области, в со-
ответствии с задачами, постав-
ленными губернатором Николаем 
Любимовым, проекту уделяется 

большое внимание. В регионе 
создается современная система 
долговременного ухода за пожи-
лыми людьми и инвалидами. Она 
включает поддержку семейных 
форм, сбалансированное социаль-
ное обслуживание, обеспечение 
качественной и доступной меди-
цинской помощи с привлечением 
патронажной службы. В рамках 
реализации проекта в 2018 году 
более 260 сотрудников сферы соц- 
обслуживания области повысили 
квалификацию.

Чтобы старость – В радость
представители рязанской области обсудили внедрение системы  
долговременного ухода за людьми пожилого возраста

Рязанский опыт –  
в центре внимания
ВИтаЛИй ПОПОВ ПОДытОжИЛ ПеРВый ДеНь РаБОты  
I МежДуНаРОДНОгО ФОРуМа ДРеВНИХ гОРОДОВ

М инистр культуры и туризма  
Рязанской области Виталий  

попов на брифинге в конце первого 
дня работы форума подвел краткие 
итоги. 

Виталий Юрьевич напомнил, что в поне-
дельник в стенах Рязанского кремля прохо-
дил «круглый стол» «Различные системы ох-
раны культурного наследия: зоны охраны, 
достопримечательные места и исторические 
поселения».

– В числе его участников – замечатель-
ные спикеры, люди, которые известны не 
только в нашем регионе, не только в нашей 
стране. «Круглый стол» получился очень ин-
тересным, по-настоящему дискуссионным. 
Проходило обсуждение зон охраны, в том 
числе связанных с нашим регионом. Сегод-
ня Рязань вообще была в центре внимания: 
каждый выходящий спикер, каждая обсуж-
даемая тема обязательно касались Рязани: 
сегодняшнего архитектурного состояния, 
тех возможностей, которые есть по сохра-
нению кварталов, улиц, – рассказал Вита-
лий Попов.

Он представил краткий анонс событий 
второго дня форума, 14 августа. Одним из 
центральных станет международная кон-
ференция «Историко-культурное насле-
дие – гарант устойчивого развития древних 
городов». Участие в ней примут такие клю-
чевые специалисты в своей сфере, широко 
известные за рубежом, как Николай Шума-
ков – один из крупнейших современных ар-
хитекторов, президент Союза архитекторов 
России, и Александр Кузьмин – советский и 
российский архитектор, президент Российс-
кой академии архитектуры и строительных 
наук. А начнется день с презентации выстав-

ки «Архитектурное наследие. Сохранение и 
развитие древних городов», на которой будет 
представлен российский и европейский опыт 
по сохранению объектов архитектуры. 

– Мы рады, что представительство здесь 
будет довольно широким: это Турция, Сербия, 
Беларусь, Россия. У нас будет вице-президент 
Ассоциации сербских архитекторов Петр Ар-
сич из Белграда, его тема – «Историко-куль-
турное наследие как вдохновение для архи-
тектурного творчества». Будут и специалис-
ты, чей вклад в направления, связанные с ар-
хитектурой, археологией, реставрацией, нам 
хорошо известен. Среди них – Игорь Юрьевич 
Стрикалов, научный сотрудник отдела сред-
невековой археологии РАН, и Леонид Васи-
льевич Чекурин, профессор кафедры истории 
России Рязанского госуниверситета имени 
С.А. Есенина. Так что будет что посмотреть, 
что послушать, – отметил министр.

По словам Виталия Попова, в этот же день 
состоится подписание соглашений Рязанс-
кой области с Российской академией архи-
тектуры и строительных наук, с Союзом ар-
хитекторов России и Союзом палат турецких 
инженеров и архитекторов.

Министр подчеркнул, что к официаль-
ному открытию форума, которое пройдет в 
среду, 15 августа, в 20.30 в Рязанском крем-
ле, приедут уже все делегации городов-участ-
ников. На сегодняшний момент их 45: 22 
иностранных города, 23 – российских. Не-
которыми решения об участии в рязанском 
форуме принимались буквально в последние 
дни: так, на прошлой неделе подключился 
небольшой город Гороховец Владимирской 
области. Ожидается приезд статусных лиц из 
посольств Узбекистана, Испании, Китая.

Татьяна Корзунина
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КЛАССИКА ЖАНРА

Галина 
ЗАЙЦЕВА  

главный редакторПолучить грант 
и выйти на новый уровень 

АпК: дЕЛо И ЛюдИ

н а поддержку начи-
нающих фермеров 

и семейных животновод-
ческих ферм в этом году 
планируется направить 
120 миллионов рублей 

Ежегодно в августе в ми-
нистерстве сельского хозяйс-
тва и продовольствия Рязан-
ской области проходит кон-
курсная комиссия по отбору 
начинающих фермеров и се-
мейных животноводческих 
ферм для предоставления им 
грантовой поддержки. Такое 
финансовое вливание помо-
гает фермерским хозяйствам 
выйти на новый уровень раз-

вития: приобрести новую 
технику и пополнить пого-
ловье скота, построить или 
реконструировать помеще-
ния. О поддержке фермеров 
рассказывает первый замес-
титель министра сельского 
хозяйства и продовольствия 
Рязанской области Борис 
Викторович Шемякин.

Р.В.  –  Борис  Викторович, 
как давно в нашей области 
реализуется  данная  про-
грамма и кто может пре-
тендовать на грант?

Б.Ш. – Мероприятия по под-
держке начинающих фер-
меров реализуются на тер-
ритории Рязанской области 
с 2012 года, семейных жи-
вотноводческих ферм – с 
2015 года. 

Если говорить о начинаю-
щих фермерах, то принять 

участие в программе могут 
руководители хозяйств, за-
регистрированных не более 
24 месяцев. Это те люди, ко-
торые не первый год занима-
ются личным подсобным хо-
зяйством. У них есть неболь-
шая производственная база и 
земли сельхозназначения, ка-
налы сбыта произведенной в 
своих подворьях продукции. 
В основном приходит моло-
дежь, готовая вести бизнес на 
селе, производить качествен-
ную продукцию, создавать 
рабочие места. Таким фер-
мерам гранты выделяются в 
сумме до 3 миллионов руб-
лей, при этом собственные 

средства фермера должны со-
ставлять не менее 10%.
Что касается грантов на раз-
витие семейных животновод-
ческих ферм, то это должны 
быть фермерские хозяйства, 
крепко стоящие на ногах. По 
требованиям конкурса они 
должны вести производс-
твенную деятельность не 
менее 2 лет. Требования к 
таким фермерам более жест-
кие, но и размер поддержки 
больше. Грант на развитие 
семейной животноводчес-
кой фермы составляет до 30 
млн. рублей, при этом собс-
твенные средства фермеров 
должны составлять не менее 
40%. Поэтому на конкурс 
приходят главы семейных 
животноводческих ферм, ре-
шившие серьезно расширить 
свой бизнес. 

Р.В.  –  Какие  средства  на 
грантовую поддержку фер-

мерам  выделены  в  этом 
году? 

Б.Ш. – Планируется напра-
вить 120 миллионов рублей 
(102 из них – из федерально-
го бюджета). Это довольно 
большая сумма – в 1,8 раза 
больше уровня 2017 года. 

Р.В.  –  Какие  условия  для 
участия в конкурсе по от-
бору  начинающих ферме-
ров  и  семейных животно-
водческих ферм предъявля-
ет минсельхоз?

Б.Ш. – Для начинающих фер-
меров основными условиями 
являются проживание по мес-
ту регистрации фермерского 
хозяйства, наличие профиль-
ного образования или опыта 
работы в сельском хозяйстве 
(ведения личного подсобно-
го хозяйства). Кроме того, 
глава крестьянского фермер-
ского хозяйства не должен 
вести другую предпринима-
тельскую деятельность. Се-
мейные животноводческие 
хозяйства при подаче заявки 
на конкурс должны подтвер-
дить свой статус «семейной 
фермы», то есть членами КФХ 
должны быть не менее двух 
близких родственников. Об-
щим для всех требованием 
является отсутствие задол-
женности по налогам и сбо-
рам. Именно невыполнение 
этого условия зачастую ста-
новится причиной отклоне-
ния заявок.

Вообще, здесь довольно мно-
го тонкостей, поэтому тем 
фермерам, которые нацеле-
ны на участие в конкурсе, 
лучше проконсультировать-
ся в районных отделах сель-
ского хозяйства или у специа-
листов нашего министерства 
для того, чтобы не допускать 
досадных ошибок. 

Р.В. – Сколько семей и на-
чинающих  фермеров  ре-
шили  принять  участие  в 
программе  в  этом  году? 
Сколько  из  них  получат 
гранты?

Б.Ш. – На конкурс было по-
дано 37 заявок. Но соответс-
твовала требованиям и была 
допущена до участия в кон-
курсе 21 из них. 
Изначально планировалось 
поддержать не менее 13 фер-
меров. Однако размеры за-
прашиваемых грантов у ряда 
хозяйств-победителей по 
факту оказались меньше мак-
симально возможной суммы, 

Жить стало комфортнее
когда в село Помозово Пришел Природный газ

Э то случилось нака-
нуне дня строите-

ля. поздравить жителей 
с долгожданным собы-
тием приехали замести-
тель председателя пра-
вительства региона олег 
Харивский, генеральный 
директор ооо «Газпром 
межрегионгаз Рязань» 
Леонид Кретов, замести-
тель министра областно-
го строительного комп-
лекса юрий Кулешов, 
глава администрации 
района Евгений Сидо-
ров, другие официаль-
ные лица.

– На протяжении тринад-
цати лет реализация про-
граммы газификации регио-
нов позволила десяткам ты-
сяч российских семей повы-
сить качество жизни, создать 
условия для социально-эко-
номического развития, – ска-
зал Олег Харивский.

 Праздник по случаю пус-
ка газа в  Помозово состоял-
ся на том месте, где специа-
листы установили газорегу-
ляторный пункт. Старший 
мастер Игорь Антипов, слеса-
ри Алексей Вильдейс, Сергей 
Разоренов, Юрий Малин го-

ворят, что именно отсюда газ 
идет в дома сельских жите-
лей. Своей радости не скры-
вает местная жительница 
Ольга Стогова. Она ограни-
чена в передвижении, и бы-
товые проблемы, связанные 
с отоплением, приготовлени-
ем пищи, ее просто угнетали. 
Староста села Дина Радченко 
от имени жителей поблаго-
дарила руководителей всех 
уровней за заботу о сельча-
нах, подчеркнула, что гази-
фикация заставила по-ново-
му взглянуть на быт,  верну-
ла людям надежду и уверен-
ность в завтрашнем дне. 

Строительство межпосел-
кового газопровода к селу 
началось два года назад. Его 
протяженность – 6,6 кило-
метра. Возможность поль-
зоваться природным газом 
получили более 80 домовла-
дельцев. И хотя газификация 
для жителей обходится се-
годня дорого, люди находят 
средства, чтобы в их домах за-
горелся голубой огонек. Для 
многих создание комфорт-
ные условий проживания – 
начало новой жизни.

Супруги Юрий и Любовь 
Тулуповы живут в Москве. 
Они пригласили гостей, что-

бы показать, как они обус-
троили отчий дом: сделали 
газовое отопление, поста-
вили новую плиту на кухне. 
Теперь, сказали они, скорее 
всего, переедут в Помозово 
насовсем.

Реализацию программы 
газификации регионов ком-
пания «Газпром» начала еще 
в 2005 году. Этот масштаб-
ный проект позволяет десят-
кам тысяч семей повысить 
качество жизни, создать усло-
вия для социально-экономи-
ческого развития регионов.

В Рязанской области за 
это время построены и введе-
ны в эксплуатацию 72 межпо-
селковых газопровода общей 
протяженностью более 1000 
километров. Газифицирова-
но 120 населенных пунктов, 
116 объектов социальной 
сферы. Сегодня уровень га-
зификации в области состав-
ляет более 90 процентов. До 
конца года в регионе будут 
введены в эксплуатацию еще 
два новых межпоселковых 
газопровода. Возможность 
пользоваться природным га-
зом получат жители еще 100 
домовладений.

Валентина Севостьянова

Если говорить о начинающих 
фермерах, то их проекты ме-
нее глобальны, но не менее 
значимы, так как в большинс-
тве своем будут развиваться 
там, где нет крупных живот-
новодческих предприятий: 
в селах Кадомского, Клепи-
ковского, Ухоловского, Ско-
пинского и других районов. 
Среди получателей есть как 
опытные аграрии, так и мо-
лодые предприниматели – 
продолжатели фермерских 
династий.

Р.В. – Сколько за годы реа-
лизации программы было 
поддержано  семейных 
ферм и  начинающих фер-
меров? 

Б.Ш. – За шесть лет в Рязанс-
кой области 95 начинающих 
фермеров получили средства 
на развитие мясного и мо-
лочного скотоводства, кро-
лиководства, пчеловодства, 
рыбоводства, овощеводс-
тва открытого и закрытого 
грунта, производства зер-
новых и кормовых культур. 
Участниками мероприятий 
по развитию семейных жи-
вотноводческих ферм стали 
15 фермерских хозяйств, ко-
торые получили от государс-
тва гранты на создание и раз-
витие объектов молочного и 
мясного скотоводства, пти-
цеводства.

Р.В. – Фермеры каких райо-
нов  участвуют  наиболее 
активно?

Б.Ш. – Касимовского, Спас-
ского, Рязанского, Кадомско-
го и Шиловского районов.

Р.В. – О каких результатах 
действия программы под-
держки фермеров уже мож-
но говорить?

Б.Ш. – Во-первых, в ходе ре-
ализации проектов, получив-
ших грантовую поддержку, 
было создано более 300 ра-
бочих мест. 

Во-вторых, беря только мо-
лочное животноводство, мож-
но говорить о почти четырех-
кратном – в 3,8 раза – увели-
чении объема молока, произ-
веденного фермерскими хо-
зяйствами Рязанской облас-
ти. В целом же валовое произ-
водство продукции сельского 
хозяйства в крестьянско-фер-
мерских хозяйствах региона 
выросло с 2011 года в 3 раза, и 
по итогам 2017-го рост соста-
вил 4291,7 миллиона рублей. 
При этом доля КФХ в общем 
объеме производства сель-
хозпродукции в регионе за  
6 лет возросла в 1,6 раза и по 
итогам прошлого года соста-
вила 7,5%. 

Екатерина Детушева

поэтому появилась возмож-
ность увеличить число гран-
тополучателей. 
С 13 победителями, а это 10 
начинающих фермеров и 3 
семейных животноводчес-
ких фермерских хозяйства, в 
ближайшие дни будут заклю-
чены соглашения, и они при-
ступят к реализации своих 
проектов. У тех же, кому по-
везло меньше, будет еще одна 
возможность побороться за 
гранты. До конца года пла-
нируется провести еще один 
конкурс по предоставлению 
грантовой поддержки.

Р.В.  –  Расскажите  более 
подробно об участниках и 
их проектах.

Б.Ш. – Среди победителей 
этого года все хозяйства жи-
вотноводческие. Большинс-
тво планируют заниматься 
производством молока. До-
вольно серьезные проекты по 
развитию семейных ферм бу-
дут реализованы в Касимовс-
ком, Сапожковском и Старо-
жиловском районе.

П одписание Конвенции о правовом статусе 
Каспийского моря в ходе Каспийского сам-

мита. продолжение пенсионной темы с участием 
Центризбиркома. Колебания на валютном рын-
ке. предложения по поводу пополнения госказ-
ны. Эти и другие темы освещались и обсуждались 
на минувшей неделе наиболее полно. 

Подписание Конвенции о правовом статусе Каспий-
ского моря, которую Президент Казахстана Нурсултан 
Назарбаев не случайно назвал Конституцией, – событие 
особой важности. И не столько потому, что к этому ру-
ководители пяти стран шли целых 22 года. Конвенция 
позволяет странам, входящим в «каспийскую зону», ко-
ординировать работу в самых разных стратегических 
направлениях: обеспечении экологической безопаснос-
ти, экономической сфере, торговой, научной… А самое 
главное: Конвенция (а следовательно, подписавшие ее 
государства – Россия, Казахстан, Туркменистан, Азер-
байджан, Иран) становится своего рода гарантом безо-
пасности в регионе. Как отметил после подписания до-
кумента Президент России Владимир Путин, подписание 
Конвенции имеет неординарное, можно сказать – поис-
тине историческое значение, которое нам еще предстоит 
оценить по тем программам и действиям, что последуют 
за ее подписанием. 

Оставив представителям географической науки выясне-
ние, является Каспий морем или озером, политики сосре-
доточились на задачах совершенно конкретных и решили 
их после более чем двадцатилетней кропотливой работы 
по снятию всех спорных моментов. И в этом – серьезный 
успех внешней политики стран, объединенных Каспием. 

На фоне нестабильности на валютных рынках, чем 
была отмечена минувшая неделя, появляются предло-
жения, как можно было бы (по мнению предлагающих) 
быстро пополнить бюджет и тем самым обеспечить ре-
шение актуальных социальных задач. Помощник Пре-
зидента Андрей Белоусов полагает, что этому могло бы 
способствовать изъятие сверхприбылей у тех, кто их по-
лучает, – крупного бизнеса. Но у этого, в общем-то не но-
ваторского, предложения есть оппоненты. И оперируют 
они не только традиционным: «Нельзя резать курицу, 
несущую золотые яйца». Аргументы приводятся более 
весомые: нужно вкладывать средства не в решение се-
годняшних проблем (завтра опять обнаружатся новые), 
а в кардинальную отладку отечественной экономики, в 
перспективные ее отрасли, продукция которых могла бы 
составить конкуренцию на мировых рынках. Только это 
приведет к ее поступательному росту, а следовательно – и 
росту благосостояния, и решению социальных проблем. 
Но понятно, что сделать это при сегодняшней санкцион-
ной политике в отношении нашей страны будет непрос-
то. Не поддерживают такой метод пополнения казны и 
в правительстве страны. 

На минувшей неделе Центризбирком одобрил три 
поступивших заявки о проведении референдума по изме-
нениям в пенсионное законодательство. Идея референ-
дума начинает обретать определенные формы. Но пока 
основное внимание в ближайшее время будет обращено 
на намеченные через неделю парламентские слушания: 
с чем депутаты вернутся на Охотный Ряд, какие предло-
жения будут готовы обсудить. 

В эти дни исполнилось сорок пять лет со времени вы-
хода на телеэкраны сериала «Семнадцать мгновений вес-
ны». Его моментально разнесли на цитаты. Его мелодии 
зазвучали и с высоких сцен, и в дружеских компаниях. 
Не одно поколение мальчишек понятие патриотизм из-
меряло поступками главных героев. Без малого полвека 
минуло, а фильм никак не назовешь старым. Одно сло-
во – классика, которой сегодня так недостает. Увы, не 
только в кинематографе. 

подвели 
документы
облизбирком не Поддержал  
несостоявшихся кандидатов

На очередном заседании избирательная комиссия Рязанской об-
ласти рассмотрела сразу четыре обращения от претендентов на 
грядущие муниципальные выборы.
Две жалобы поступили из Спасского района. Нуртаю Ермагамбе-
тову и Александру Шишкову отказали в регистрации в качестве 
кандидатов в депутаты Перкинского сельского поселения, и они 
попытались обжаловать решение местного избиркома. В областной 
избирательной комиссии действия коллег из района признали пра-
вомерными. Дело в том, что названные лица при подаче документов 
на выдвижение и регистрацию предоставили неполный комплект 
документов, в частности, не сдали первый финансовый отчет.
Другие две жалобы пришли из Михайловского района. Алексей 
Будукин пожаловался на отказ местного избиркома зарегистриро-
вать его кандидатом на должность главы Стрелецко-Высельского 
сельского поселения. А его земляк Владимир Будукин не получил 
желанного статуса кандидата в депутаты того же поселения. С ре-
шением ТИК областная комиссия согласилась. У обоих обратившихся 
проблемы – с предоставлением первых финансовых отчетов. Пер-
вый к тому же не подал сведения о размере и источниках доходов, 
а у второго подписи, представленные в поддержку выдвижения, 
признаны недействительными, поскольку подписной лист не был 
заверен лицом, проводившим сбор подписей. 
На заседании был также рассмотрен вопрос об организации де-
ятельности пресс-центра областного избиркома по освещению 
единого дня голосования 9 сентября 2018 года. Заместитель предсе-
дателя комиссии Дмитрий Боков сообщил, что в этом году в работе 
пресс-центра будут небольшие нововведения: «У нас традиционно 
в единый день голосования работает пресс-центр. В этом году мы 
пригласим руководителей городских комиссий, других участников 
избирательного процесса, которые могут дать актуальную инфор-
мацию представителям средств массовой информации».

Татьяна Корзунина

ВыбоРы-2018
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1822 г. – издан указ о за-
прещении в России тайных 
обществ и закрытии масон-
ских лож и взятие со всех 
чиновников подписки о не-
принадлежности к тайным 
обществам.
1930 г. – принято постанов-
ление ЦИК и СНК СССР «О 
всеобщем обязательном на-
чальном обучении».
1986 г. – принято постанов-
ление ЦК КПСС «О прекра-
щении работ по переброске 
части стока северных и си-
бирских рек»

Родились:
1902 г. – Александр Василь-
евич Сыров (умер в 1957 г.), 
инициатор создания и первый 
председатель Рязанского от-
деления Союза художников 
СССР (1940-1946 гг.), препо-
даватель (1932-1957) и дирек-
тор (1951-1957 гг.) Рязанского 
музыкально-художественного 
педагогического техникума, 
уроженец Рязани.
1927 г. – Александр Михай-
лович Мелешкин, заслужен-
ный работник культуры РФ, 
председатель Рязанского от-
деления Российского фонда 
культуры, уроженец г. Спас-
ска (ныне г. Спасск-Рязанс-
кий – центр района).
1932 г. – Юрий Николаевич 
Холопов (умер в 2003 г.), му-
зыковед, доктор искусствове-
дения, профессор, заслужен-
ный деятель искусств России, 
уроженец г. Рязани.
1947 г. – Тамази Владимиро-
вич Баззаев, доктор меди-
цинских наук, заслуженный 
врач РФ, профессор кафед-
ры факультетской хирургии 
с курсом анестезиологии и 
реаниматологии РГМУ.

По народным приметам: если 
дождь в этот день – пожаров 
не будет.
Именинники: Дмитрий, Леон-
тий, Тимофей, Федор.

ДЕНЬ 
В КАЛЕНДАРЕ

14 АВГУСТА

СПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Коллектив ООО «Торгхол» вы-
ражает свои соболезнования 
коллеге по работе Шашерину 
Максиму Рудольфовичу в свя-
зи с кончиной отца – 

ШАШЕРИНА Рудольфа 
Васильевича.

СКУПАЕМ 
СОТОВЫЙ МЕД – 

120 руб. за кг, 
минимальный объем – 300 кг. 

Сами приезжаем, 
деньги и тара сразу. 
Тел. 8-903-771-55-90

р
ек

ла
м

а

Найдена рама № Г-26140 
от мотороллера «Муравей». 
Хозяина прошу позвонить 
по тел. 8-910-907-59-26.

ВПЕРВЫЕ В МИРЕ
Рязанка Александра Трусова впервые в мире выпол-
нила четверной лутц.
14-летняя фигуристка на контрольных прокатах юно-
шеской сборной России в подмосковном Новогорске 
исполнила четверной лутц, который еще никогда не 
покорялся женщинам на соревнованиях. Президент 
федерации фигурного катания на коньках России 
Александр Горшков назвал это событие историчес-
ким. Александре Трусовой удалось выполнить три чет-
верных прыжка в произвольной программе – лутц 
в четыре оборота и два четверных тулупа, один из 
них – в каскаде с тройным тулупом.
В прошлом сезоне Александра впервые в истории 
женского фигурного катания исполнила два четвер-
ных прыжка – сальхов и тулуп – на официальных со-
ревнованиях, а в марте этого года добыла золотую 
медаль чемпионата мира среди юниоров. К новому 
сезону рязанка подготовила наиболее сложные среди 
четверных прыжков – лутц – и покажет его в конце 
августа, в Братиславе, на первом этапе Гран-при для 
юных спортсменов.
Анастасия Трусова родилась в Рязани, тренировалась у 
Ольги Швецовой. Сейчас живет в Москве, занимается 
под руководством заслуженного тренера России Этери 
Тутберидзе. Финансовую поддержку ей оказывает 
генеральный директор АМК «Рязанский», депутат об-
ластной Думы Станислав Подоль. 

ЦЕНА ОДНОГО УДАРА
«Рязань – ВДВ» дома, на стадионе «Спартак», вы-
играла матч чемпионата России по футболу среди 
женщин: поверженным оказался «Енисей» из Красно-
ярска – 1:0. Единственный, оказавшийся победным, 
гол в ворота соперниц на 39-й минуте забила Анна 
Беломытцева. «Рязань-ВДВ» выступала в таком со-
ставе: Самсон, Колтакова, Беломытцева, Кипяткова, 
Басанская, Алешичева (Чичкала, 56), Синютина, Мо-
розова, Туриева, Осипова (Фетисова, 90), Данилова 
(Лазарева, 84). 
Остальные матчи очередного тура завершились так: 
«Торпедо» (Ижевск) – «Звезда-2005» (Пермь) – 0:2, 
«Кубаночка» (Краснодар) – «Чертаново» (Москва) – 2:1, 
ЦСКА – «Локомотив» (Москва) – 1:1.
Турнирную таблицу с 28 очками уверенно возглавляет 
«Рязань-ВДВ», на шесть очков от нее отстают фут-
болистки «Звезды-2005», еще на три – «Чертаново» 
и ЦСКА. 

УСТУПИЛИ ПРИ РАВНОЙ ИГРЕ
В матче четвертого тура первенства России по 
футболу среди клубов второго дивизиона (группа 
«Центр») «Рязань» уступила в гостях команде «Тор-
педо Москва» – 0:1. На 47й минуте поединка счет 

могли открыть гости, но, исполняя пенальти, который 
главный судья назначил за снос хозяевами нашего 
Олега Калугина, Евгений Маричев пробил мимо ворот. 
Под занавес встречи соперники, воспользовавшись 
ошибкой рязанской защиты, при равной игре вырвали 
победу.
Ближайший матч наша дружина проведет дома – 17 
августа на поле стадиона «Спартак» она встретится 
с занимающими последенее место в турнирной таб-
лице – футболистами команды «Строгино». Начало 
поединка – в 18.30.

ОПРЕДЕЛИЛИСЬ ЛИДЕРЫ 
Стартовало первенство области по футболу среди 
ветеранов. Матчи были проведены в Шилове. Сообща-
ем их результаты: «Бизнесконтакт» – «Добрыня» – 3:0, 
«Атрон» – «Ока» – 0:5, «Автоимпорт» – «Ново-Рязанская 
ТЭЦ» – 4:0, «Владар» – «Вымпел» – 2:0, «Ока» – «Бизнес-
контакт» – 2:1, «Добрыня» – «Атрон» – 1:6, «Вымпел» – 
«Автоимпорт» – 3:5, «Ново-Рязанская ТЭЦ» – «Владар» – 
1:1 (пенальти – 1:2).
Лидерство захватили одержавшая по две победы 
«Автоимпорт» и «Ока», на одно очко от них отстает 
«Владар». Игры ближайшего тура будут проведены 
в Рязани, на поле стадиона «Спартак», 18 августа. 
Начало первых поединков – в 11.00.

«РЯЗАНЬ» ЗАМКНУЛА 
ПРИЗОВУЮ ТРОЙКУ
В Пензе завершился предсезонный турнир по хок-
кею с шайбой «Кубок Дизеля 2018». В стартовом 
матче хозяева льда нанесли поражение ХК «Рязань» – 
3:1. У нас единственную шайбу в ворота соперников 
забросил Иван Иванов. Во втором поединке рязанцы 
победили «Барс» из Казани – 3:1. В нашей команде 
точными ударами отметились Кирилл Беляев, Артем 
Прохоров и Дмитрий Воробьев. В третьем матче – 
против «Южного Урала» из Орска – рязанцы после 
точных бросков Владимира Карпова, Дмитрия Во-
робьева и Александра Репьяха вели – 3:0, но затем 
растеряли преимущество, позволили соперникам 
добиться ничьей. В овертайме Кирилл Беляев принес 
нашей команде победу – 4:3.Поражением закончи-
ли выступление в «Кубке Дизеля 2018» хоккеисты 
Рязани: в своем последнем матче они проиграли 
ХК «Саров» – 0:5.
Обладателем главного приза 15-го в истории «Кубка 
Дизеля» стал казанский «Барс», на финише соревно-
ваний одержавший победу над «Южным Уралом» – 
3:2. Второе место занял ХК «Саров», тройку призеров 
замкнул хоккейный клуб «Рязань».

Вячеслав Чирков

ВЛАДИМИР МАТЕРИКИН – 
НАРОДНЫЙ КАНДИДАТ

Материал публикуется на безвозмездной основе 
согласно Закону Рязанской области №85-ОЗ от 30.07.2009 г.

9 сентября состоятся довыборы 
депутатов Рязанской област-

ной Думы. Жителям Сараевско-
го, Пителинского, Чучковского и 
Шацкого районов предстоит вы-
брать человека, который будет 
представлять их интересы в зако-
нодательном собрании. Кандида-
том от Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
является Владимир Материкин – 
достойный человек и отличный 
специалист.

СТАЛ ГЛАВОЙ СЕМЬИ В 17 ЛЕТ
Владимир Материкин родился в селе Ново-

Софьино Шацкого района, в обычной советской 
семье. Мама, папа, старший сын – опора и на-
дежда родителей – и всеобщая любимица млад-
шенькая.

Жили как и десятки других крестьянских се-
мей: вставали засветло, хлопотали по хозяйс-
тву, потом дети бежали в школу, взрослые – на 
работу. Отец трудился энергетиком, мама – на 
молочно-товарной ферме. Вечером собира-
лись за одним столом, обсуждали, как прошел 

день, делились впечатлениями, в общем, были 
счастливы.

Все изменилось в один миг, когда случилась 
беда: на работе погиб отец. Володя тогда выучил-
ся на агронома в Шацком сельскохозяйственном 
техникуме и отвез документы, чтобы поступать в 
институт. Пришлось их забрать и идти работать. 
Семнадцатилетним мальчишкой он взял на себя 
ответственность за семью.

АГРОНОМ С ДУШОЙ ХУДОЖНИКА
Владимир Материкин всего в жизни добивался 

исключительно своим трудом, умом, упорством. 
Помогал маме растить сестренку, работал снача-
ла механиком, потом агрономом, а параллельно 
учился. В 2007-м заочно окончил Рязанскую сель-
хозакадемию, в 2017 году прошел переподготовку 
в Российском государственном аграрном универ-
ситете – МСХА имени К.А. Тимирязева.

– Совмещать работу с учебой совсем не 
трудно, – признается Владимир Иванович. – 
Особенно, когда это любимая работа и люби-
мая учеба.

О своей профессии Материкин отзывается 
поэтично: «Агроном – как художник, может со-
здать любой пейзаж». Он даже не думал бросить 
село и уехать в город, как это сделали многие его 
однокашники.

ГЛАВНОЕ – БЛАГОПОЛУЧИЕ ЛЮДЕЙ
После института девять лет трудился сначала 

агрономом, а потом и главным агрономом фили-
ала ООО «Агрофирма МТС Нива Рязани» «Шац-
кий». Уже пятый год Владимир Материкин – гла-
ва сельхозпредприятия. Сегодня это ОП №4 ООО 
«ОКА МОЛОКО» в с. Ольхи Шацкого района. За это 
время производство зерновых культур на предпри-
ятии увеличилось более чем вдвое. В 2017 году оно 
собрало почти 47 тыс. тонн зерна и стало одним из 
лидеров по намолоту и урожайности в регионе.

Под руководством Владимира Материкина пред-
приятие выросло и окрепло: значительно увели-
чились посевные площади, на четверть обновился 
машинно-тракторный парк, повышается урожай-
ность, растут и доходы работников. Люди уважают 
Владимира Материкина как настоящего хозяина, 
который умеет работать сам и ценить труд других. 
Жители Шацкого района выдвинули его кандида-
туру в депутаты Рязанской областной Думы.

– Я здесь родился и вырос, здесь мы с женой 
воспитываем наших детей. Я люблю эту землю и 
людей, которые на ней работают. Хочу сделать 
все, чтобы мои земляки, которые заняты тяже-
лым, но почетным сельскохозяйственным тру-
дом, стали жить лучше. Для этого я сегодня иду 
в депутаты Рязанской областной Думы, – говорит 
Владимир Материкин.

МАНИФЕСТ
КАНДИДАТА В ДЕПУТАТЫ РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

ВЛАДИМИРА МАТЕРИКИНА

Дорогие сельчане!
9 сентября – очень важная и ответственная дата: в этот день вам 

предстоит выбрать своего депутата Рязанской областной Думы. Че-
ловека, который будет отстаивать ваши интересы в законодательном 
собрании региона.

Я решил идти на эти выборы, потому что ситуацию в наших районах 
необходимо брать под контроль. Нужно обеспечивать качественное обра-
зование и медобслуживание, развивать спортивную инфраструктуру, со-
здавать условия для культурного досуга, качественно ремонтировать до-
роги и инженерные сети – везде нужна крепкая рука хозяйственника.

Моя главная цель – создание условий для комфортной жизни на 
селе. Я иду на эти выборы в команде Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» – 
главной движущей силы страны, обладающей наибольшими ресур-
сами для выполнения любых задач.

9 сентября, в день голосования за депутатов Рязанской об-
ластной Думы, сделайте правильный выбор! Поддержите меня, 
и вместе с вами мы сделаем нашу родную рязанскую землю еще 
лучше и краше!

Владимир МАТЕРИКИН

Уважаемые земляки!
Всю свою жизнь мы с вами рабо-

таем на земле. Нет больших труже-
ников, чем сельчане – мы работаем 
от зари до зари, в любую погоду, без 
выходных и отпусков. Поэтому жители 
деревень и сел имеют законное пра-
во на полноценный культурный отдых, 
качественную медицину и достойное 
образование для своих детей!

Сегодня я хочу представить вам 
мою программу – план конкретных 
действий на ближайшие годы. Став де-
путатом Рязанской областной Думы, я 
приложу все силы для того, чтобы эти 
задачи были решены.

Сараевский район
Сараевская школа нуждается в 

реконструкции: надо построить новый 
учебный корпус, спортивный и актовый 
залы, сделать надстройку 3 этажа на 
корпус начальной школы. Я добьюсь, 
чтобы нас перестали кормить обеща-
ниями: нужно определить и утвердить 
конкретные сроки работ, безо всяких 
смещений и передвижек.

Требуется ремонт и сараевскому 
детскому саду «Сказка», надо заме-
нить там окна и сделать пандус для ко-
лясок. Нужно ремонтировать Красно-
Озерковскую и Кривскую школы.

Кроме того, в Сараевском районе 
необходимо построить:

ФСК• 
Дом культуры• 
поликлинику• 

Нужно отремонтировать дороги по 
улицам Привокзальной, Есенина и Боль-
шие Сараи, а также в Телятниковском, 
Можарском, Сысоевском, Муравлян-
ском, Борецком, Алексеевском, Ягод-
новском, Напольновском, Высоковском, 
Бычковском, Новобокинском, Желобов-
ском и Кривском поселениях.

В некоторых селах до сих пор не 
решена проблема водоснабжения. 
Необходимо строить шахтные колод-
цы в поселке Зеркальные Пруды, де-
ревне Малиновка, селах Таптыково и 
Меньшие Можары. Нужно наконец-
то провести газ в деревню Соловьев-
ка, заменить ограждение кладбища в 
селе Ягодное.

Пителинский район
Пителинской школе нужна новая 

блочно-модульная котельная. Да и 
в целом надо провести капитальный 
ремонт всего отопительного обору-
дования с заменой котлов в учрежде-
ниях социальной сферы (Пителинская 
средняя общеобразовательная шко-
ла, Нестеровская основная общеоб-
разовательная школа, Пителинский 
детский сад № 1, Высокополянская 
средняя общеобразовательная шко-
ла, Нестеровский культурно-спортив-
ный комплекс).

Необходимо отремонтировать до-
рогу в селе Нестерово и построить 
подъездные пути к Высокополянской 
средней общеобразовательной шко-
ле, Краснопартизанскому детскому 
саду и животноводческому комплексу 

«Нестерово». Ремонт дорог требуется 
в рабочем поселке Пителино, деревне 
Кононовка, селах Юрьево, Потапьево 
и Ермо-Николаевка.

В селах Темирево, Веряево, Пет 
и Гридино пора делать реконструк-
цию водопроводной сети. Нужно 
строить водозаборный узел в де-
ревне Лукино и колодец в деревне 
Прудищи, сделать текущий ремонт 
водозаборных узлов в деревне Лу-
кино и селе Высокое, провести ка-
питальный ремонт очистных соору-
жений в Пителино.

Ремонт требуется Пеньковскому 
сельскому дому культуры и библи-
отеке села Высокие Поляны. Надо 
сделать капитальный ремонт кров-
ли многоквартирного дома № 34 
по улице Красной рабочего поселка 
Пителино. Кроме того, нужно пост-
роить в Пителино Дом культуры на 
300 мест со спортзалом и фельдшер-
ско-акушерский пункт в селе Потапь-
ево. Нужно срочно решать пробле-
му с больницей, к тому же в районе 
совсем не осталось стоматологов. 
Помимо этого, в каждом населен-
ном пункте района с численностью 
населения более 50 человек долж-
ны появиться современные детские 
площадки.

Чучковский 
и Шацкий районы

Здесь необходимо решать те же 
вопросы: строить дороги, ремонтиро-
вать школы. В частности, надо почи-
нить кровлю Чучковской школы, отре-
монтировать Назаровскую и Пертов-
скую школы, установить в последней 
систему видеонаблюдения.

Нужно построить трассу Церлево-
Чубарово-Сасово, отремонтировать 
дороги Нижне-Мальцево-Юрино, 
Чучково-Пертово-Церлево, подъез-
дные пути к Чучковской центральной 
районной больнице, улицы Сосно-
вую и Совхозную в рабочем посел-
ке Чучково.

В Шацком районе необходимо 
обратить внимание на дороги школь-
ных маршрутов: многие местные 
школы позакрывались, а дороги, по 
которым детей теперь возят на уче-
бу в город, находятся в плачевном 
состоянии.

Во многих селах необходимо от-
крывать аптечные пункты. Требуют 
ремонта здания сельских домов куль-
туры в поселке Авангард и селе Ала-
дьино.
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